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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ГАЗ — К ГРАНИЦЕ ТРЁХ ОБЛАСТЕЙ
Началась подготовка проектно�сметной документации

для проведения врезки газопровода в 46 домов села

Кологривова Новодеревеньковского района. 

К этому населённому пункту в настоящее время про�
кладываются газовые трубы. Работы осуществляет пред�
приятие "Орёлоблгаз". Предстоит смонтировать семь ки�
лометров газопровода, часть работы уже выполнена. На�
ряду с жильем "голубым топливом" станут отапливаться
местная школа и детский сад. В перспективе в селе будет
газифицировано 100 домов, газ поступит в местный сель�
ский Дом культуры и магазин.

Отметим, что Кологривово — одно из старейших (осно�
вано в 1605 году) и крупнейших сёл Новодеревеньковско�
го района. Оно расположено на границе Орловской, Туль�
ской и Липецкой областей.

ФЕДЕРАЛЬНАЯ ПРОГРАММА
ПЛАТИТ

На днях состоялись торги по определению подрядчика

для газификации посёлков Алексеевский и Лесничес�

тво. Трубопровод длиной 5,3 километра будут тянуть

от газовой магистрали Шаблыкино — Навля. 

30% денежных средств по программе "Социальное раз�
витие села до 2010 года" поступит из федерального бюд�
жета, 40% — деньги областного бюджета, 30% суммы —
деньги населения. Общая стоимость проекта составляет
1,2 миллиона рублей.

Ввод газопровода в эксплуатацию намечен на июль�ав�
густ этого года. Работы будет осуществлять частное пред�
приятие из Верховского района.

НОВАЯ ДОРОГА МЕЖДУ РАЙОНАМИ
Песок и щебень завозятся на последний участок строи�

тельства автодороги Робье — Сосково, которая свяжет
Шаблыкинский и Сосковский районы. Строительных мате�
риалов достаточно, и планируется, что в августе этого го�
да дорожное полотно будет готово. 

СЦЕНА — К ТРОИЦЕ
"Троицкие хороводы в Орловском Полесье" готовятся 

к приему гостей. У посёлка Жудерский пройдет став�

ший традиционным международный фольклорный

праздник.

В этот день в Орловское Полесье привыкли приезжать
многие жители области. Перед зрителями выступят твор�
ческие коллективы из Белоруссии, Украины, городов и
районов Орловщины. В этом году для выступления артис�
тов сделают новую сцену. Как обычно, будет организована
широкая торговля. 

ГДЕ ИСКАТЬ РАБОТУ?
В деревне Нечаево Корсаковского района состоялось

выездное заседание комиссии по обеспечению заня�

тости населения. В настоящее время здесь без рабо�

ты находятся более 150 человек трудоспособного воз�

раста в связи с критической ситуацией в сельхозпред�

приятии "Власть труда" (бывший госплемзавод

"Власть труда").

Инвестор ОАО "Агрофест�Орёл" планирует заниматься
только растениеводством, где сможет быть задействована
лишь часть населения. 

Пока гражданам предлагается брать кредиты для раз�
вития товарного производства в личных подсобных хозяй�
ствах.

Несколько рабочих мест, возможно, удастся создать пу�
тём возрождения детского сада, закрытого около двух лет
назад.

"ЗА ЧЕЙ СЧЁТ ЭТОТ БАНКЕТ?"
Для муниципальных служащих Залегощенского райо�

на — сотрудников администраций сельских поселе�

ний, работников государственных служб, ведомств и

райадминистрации — 2 — 3 июня впервые будет орга�

низован туристический слёт. 

Он пройдёт в лесу неподалёку от села Затишье и оздо�
ровительного лагеря "Космос". В программе — спортив�
ные соревнования, разбивка палаток на время, спортив�
ный лов рыбы, конкурс номеров художественной самодея�
тельности. Всего участниками турслёта станут около 100
человек.

НАРОДНЫЕ ГУЛЯНИЯ — 
В ДЕНЬ РОССИИ

Пока на государственном уровне не решена судьба

выходного в День России, в провинции 12 июня готовы

отметить как праздник.

В Знаменском в центральном районном парке готовят�
ся народные гуляния, свои номера репетируют участники
художественной самодеятельности Знаменского межпо�
селенческого социально�культурного методического цент�
ра. Во всех библиотеках организованы тематические вы�
ставки под названием "Мой любимый край — Орловщина". 

Для молодёжи в этот день организуют бесплатные дис�
котеки.

КТО ОТВЕТИТ ЗА КОЗЛА 

И КОМУ КРЫШКА?
Кромской район продолжает удивлять необычными

кражами. 

Недавно пресс�служба УВД области сообщила, что в
населённом пункте Речица у местного жителя был украден
сотовый телефон и козел серой масти. Похитителя уда�
лось найти, и он, похоже, за козла ответит.

В очередной сводке происшествий говорится, что на
днях неизвестные лица украли с колодцев водозаборного
узла, расположенного в деревне Черкасская (вблизи
Кром), шесть крышек от люков (как унести�то смогли!).
Ущерб составил более 10,6 тысячи рублей.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

— Охотно ли инвесторы
вкладывают деньги в
сельское хозяйство? 

— В отно�
шениях с ин�
в е с т о р а м и
нужно пони�
мать: их, по
б о л ь ш о м у
счету, интере�
суют не на�
дои, привесы
и урожай�
ность, а прибыль и рента�
бельность. Из этого тезиса и
следует исходить. 46 про�
центов подписанных на яр�
марке инвестиций "Орел�
2005" соглашений или 60
процентов объема инвести�
ций идут в АПК. Важно то,
что в аграрную отрасль при�
шли сильные инвесторы:
практически вся земля в об�
ласти находится в управле�
нии крупных агропромыш�
ленных структур, которые
начинают отрабатывать
принципиально новые мало�
затратные технологии. Сра�
зу вкладывают в производ�
ство, инфраструктуру по 200
— 300 миллионов рублей.
Такого явления история аг�
рарного комплекса за по�
следние сто лет не знала.

За минувший период ре�
альный объем инвестиций в
агропромышленный ком�
плекс области увеличился в
21 раз. И это, как видим, не
предел. Тем более что мы
стараемся создать для инве�
стора режим благоприят�

ствования — в области дей�
ствует закон о защите инвес�
тиций, предусматривающий,
в частности, существенные
налоговые послабления.

— Егор Семенович, а как
решается жилищный во'
прос? Как обстоят дела с
ипотекой, какие возмож'
ности есть у жителей об'
ласти?

— Жилищная проблема —
одна из наиболее острых.
Решать ее надо. Но как? Ны�
нешние социально�эконо�
мические условия требуют
новых решений и нестан�
дартных подходов. И в этом
смысле ипоте�
ка для многих
является спа�
сением. Изве�
стно ее слабое
место — до�
вольно высокая
п р о ц е н т н а я
ставка, отсека�
ющая значи�
тельную часть
нуждающихся в
жилье. Мы же, разработав
свою ипотечную программу
в конце 90�х, сразу постара�
лись максимально снизить
ставку — до 10 процентов
годовых. Строительный ры�

нок не просто оживился —
объемы стали расти в гео�
метрической прогрессии.
Достаточно сказать, что
крупнейшая строительная

организация
области —
ОАО "Орел�
строй" — за
три года на�
растила объем
с д а в а е м о г о
жилья от 18,5
тысячи квад�
ратных метров

до 100 тысяч — в пять с лиш�
ним раз. Сейчас в области
более четырехсот строи�
тельных организаций, и без
работы они не простаивают.
Два года действует ипотеч�
ная программа для молоде�
жи: здесь за счет областного
и местных бюджетов мы на�
ходим возможность гасить
до 30 процентов стоимости
жилья. В новые квартиры
въехали 155 молодых семей.

Реализуется программа
по строительству жилья для
военнослужащих, и нам бы
хотелось, чтобы в регионе
оседало как можно больше
офицеров запаса. Около 10

тысяч коттеджей для сель�
ских жителей построено в
рамках программы "Славян�
ские корни". Шаги государ�
ства в решении этого вопро�
са сегодня крайне важны.
Программа ипотечного кре�
дитования может стать са�
мым значительным, самым
крупным политическим ре�
шением федеральной влас�
ти. Это, действительно, так:
ведь мы впервые за послед�
ние 15 лет вплотную подо�
шли к решению проблем
конкретного человека. 

— В продолжение раз'
говора о реализации на'
циональных проектов хо'
телось бы спросить о со'
стоянии дел в сфере здра'
воохранения на Орловщи'
не.

— Мы собираемся возве�
сти в Орле крупнейший в ре�
гионе медицинский центр на
площади 80 тысяч квадрат�
ных метров, отвечающий са�

мым совре�
менным тре�
б о в а н и я м .
Уже нашли на
эти цели в об�
ластном бюд�
жете 200
м и л л и о н о в
рублей. За�
ключаем со�
глашение с
австрийски�

ми инвесторами, которые
помогут нам его спроекти�
ровать и построить. Этот
центр станет частью едино�
го комплекса, в составе ко�
торого уже действующая се�

миэтажная амбулатория и
медицинский институт. За�
канчиваем реконструкцию
онкологической клиники.
Работаем над строительст�
вом орловской городской
больницы — этот проект во�

шел в федеральную про�
грамму. Кроме того, постав�
лена задача завершить
строительство и реконструк�
цию больниц во всех район�
ных центрах области. Ре�
формирование здравоохра�

СЛЫШАТЬ ЧЕЛОВЕКА,

В
Покровском районе "СЕТ�Хол�
динг" управляет тремя агро�
фирмами. Это "Тимирязев�

ское", "Северное сияние" и с конца
прошлого года "Агроцентр" (послед�
няя образована на землях, ранее от�
носившихся к "Агродросково"). Об�
щая площадь пашни более 53 тысяч
гектаров. Приобретена новая им�
портная высокопроизводительная
техника (на эти цели вложено 548
млн. рублей). В структуре посевов
существенно увеличены площади
под такими рыночными культурами,
как свекла и рапс, на производстве
которых в "СЕТ�Орел�инвесте" полу�
чают хорошие результаты.

— За эти годы мы многому научи�
лись, — комментирует Сергей Ды�
мов, — прежде всего совместной ра�
боте управляющей компании и руко�
водителей агрофирм и хозрасчетных
подразделений над планами, отчет�
ностью, анализом полученных ре�
зультатов. Наши специалисты (а у нас
в Покровском районе работают око�
ло двух тысяч человек) начали по�но�
вому относиться к работе у нас в ком�
пании: стали следить за расходом (а
не уходом) топлива, стараются вы�
держивать качество полевых работ,
совершенствовать технологию. И на�
род трудящийся наш тоже доволен. С
прошлого года мы серьезно работа�
ем над системой стимулирования ра�
ботников агрофирм. Начали с меха�
низаторов — была введена новая
стимулирующая система оплаты тру�
да, увеличились заработки. Измене�
ния в отношении к делу почувствова�
лись сразу. В этом году подняли зар�
плату руководителям хозрасчетных
подразделений, агрономам, специа�
листам. Разработали и внедрили но�
вые положения о социальной защите
и моральном стимулировании. В ча�
стности, по положению о соцзащите
наши сотрудники получают от пред�
приятия материальную помощь при
рождении ребенка, при уходе в ар�
мию, на похороны в случае потери
близких. Надо сказать, появление

этого документа в очередной раз
убедило жителей района в том, что
инвестор пришел работать надолго.

Вы знаете, для нас
это постоянная те�
ма — народ все
сомневается, на�
долго ли мы. В
очередной раз го�
ворю: да, мы при�
шли всерьез и на�
долго!

В
се эти годы медленно, но пла�
номерно в агрофирмах "СЕТ�
Холдинга" занимались и жи�

вотноводством. Правда, порой были
недовольства по поводу иных кон�
структивных мер в этом направлении
— например, когда провели укрупне�
ние ферм, собрали хозяйства побли�
же друг к другу. Раньше они создава�
лись под другие структуры, вот и бы�
ли свинарники и коровники почти в
каждой деревне. Теперь завершено
формирование единого животновод�
ческого комплекса (ЖК) "Федоров�
ский", и все помещения для скота на�
ходятся компактно. Это упрощает си�
стему управления и повышает ее эф�
фективность. В этом году "СЕТ�Хол�
динг" подписывает инвестиционное

соглашение с областной админист�
рацией именно по развитию живот�
новодства. 

В национальную президентскую
программу включён проект строительства
молочного — Тимирязевского — комплек�
са на тысячу голов. Одновременно гото�
вятся документы в Минсельхоз по проекту
строительства свиноводческого комплек�
са на 51 тысячу голов откорма в год.

У
же два года в группу компаний
"СЕТ�Холдинга" на Орловщине
входит Колпнянский масло�

сырзавод (ООО "Славянское") —
предприятие известное и перспек�
тивное. Ассортимент продукции зна�
чительный: в настоящее время здесь

выпускают молоко, кефир, сметану,
масло, творог, разнообразные сыры.
Для дальнейшей переработки произ�
водится сырная паста. Объемы заку�
паемого молока постоянно растут.

Совсем недавно вошел в структу�
ру холдинга Мценский мясокомбинат
(ОАО "Мценский мясоперерабатыва�
ющий комбинат"). Это производство
логично вписывается в общую струк�
туру. Тем более что на сегодняшнем
рынке колбасных изделий крупные
производители в регионах постепен�
но вытесняются местными: народ
действительно предпочитает "свое,
орловское". Сейчас ведется разра�
ботка бизнес�плана предприятия,
обсуждается ассортиментный ряд.

В
прошлом году холдинг приоб�
рел Русско�Бродский элеватор
и Покровский спиртзавод.

Здесь потребовались значительные
инвестиции на восстановление про�
изводственных мощностей и капи�
тальный ремонт. В настоящее время
по спиртзаводу оформляются лицен�
зии на производство, ведется ком�
плекс работ по подготовке к запуску,
который запланирован на июль. На
элеваторе постепенно расширяются
мощности в расчете на то, чтобы он
был готов выполнять весь комплекс

работ по очистке и сушке зерна: ведь
в уборочную в агрофирмах холдинга
работают по технологии "поле — эле�
ватор", минуя ток. Для этого ведется
газификация производства, приоб�
ретается нужное оборудование, ста�
вится еще одна сушилка. Кроме того,
здесь планируется производить ком�
бикорма для животноводческого
комплекса.

У
читывая наличие мощного
парка техники, можно понять,
сколь важно в составе компа�

нии наличие таких предприятий, как
"СЕТ�Агросервис" и "Володарское
РТП". Причем они работают как само�
стоятельные бизнес�единицы, ока�
зывая услуги и другим клиентам на
рынке. В "СЕТ�Агросервисе" оказы�
вают услуги по транспортировке раз�
личных грузов, а также по ремонту
техники, в "Володарском РТП" — по
ремонту узлов и агрегатов к тракто�

рам и автомобилям (КамАЗ,
МАЗ, ГАЗ, УАЗ, МТЗ, Кировец,
Беларус), обеспечивают прода�
жу запчастей на заказ. Только
здесь проводится ремонт руле�
вых колонок, коробок, передних
мостов и двигателей МТЗ�1221.
Только Володарка делает стой�
ки под культиватор КОS, ремонт
кировских навесок, а также ка�
питальный ремонт машин УАЗ.
Здесь же можно заказать поло�
ги для кузовов, спецодежду, а

также приобрести кислород в балло�
нах. 

Ровно год назад, как раз в дни яр�
марки инвестиций, торжественно от�
крылся орловский завод "Пенобе�
тон", который также является струк�
турной единицей "СЕТ�Холдинга".
Его проектная мощность — 100 тыс.
куб. метров в год. Здесь имеется бо�
лее 200 рабочих мест, а объем инвес�
тиций составил порядка 180 млн.
рублей. В настоящее время произ�
водство идет в гору. По оценкам по�
купателей, продукция орловского
"Пенобетона" стоит на одном уровне
с продукцией лидеров этого направ�
ления. Завод производит качествен�
ные блоки с хорошей лицевой по�
верхностью и точными геометричес�
кими размерами (ГОСТ 21520�89).

Р
азвивает холдинг и свою тор�
говую сеть "Маяк". Небольшие
магазинчики (15 точек) распо�

ложены по всему Покровскому райо�
ну.  В них можно приобрести продук�
цию Колпнянского маслосырзавода,
хлеб собственной выпечки (пекарня
работает в Дросково), а также про�
дукты питания и хозяйственного на�
значения. 

Одно из последних, не совсем
обычных начинаний "СЕТ�Орел�ин�
вест" — содержание опытно�охот�
ничьего хозяйства. Охотбаза "Со�
вьи лапки" занимает 10 тыс. га зем�
ли и находится на территории По�
кровского и Верховского районов.
Здесь благоустроены охотничьи до�
мики. В хозяйстве обитают практи�
чески все представители орловской
фауны, для животных созданы нор�
мальные условия для воспроизвод�
ства, растет численность кабана и
косули.

На будущее у "СЕТ�Холдинга"
большие планы — предстоит разви�
вать дальше и совершенствовать вы�
строенную систему, осваивать произ�
водственные мощности и новые рын�
ки.

Татьяна ПАВЛОВА.

Законодательная база Орловской
области создает дополнительные
предпосылки для широкого привле7
чения отечественных и иностранных
инвесторов.

Сегодня на подходе немало инве7
сторов, готовых вложить деньги в
развитие промышленности. В по7
следние три года темп роста капи7
таловложений в Орловской области
опережает российский уровень.

ВСЕРЬЕЗ И НАДОЛГО»,
— ГОВОРИТ СЕРГЕЙ ИВАНОВИЧ ДЫМОВ, ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 

"СЕТ�ОРЕЛ�ИНВЕСТ" 

Т
ри года назад, когда компания "СЕТ'Холдинг" по решению ее основателя

Александра Самусева пришла на Орловщину, для инвестиций было

выбрано не одно, а сразу несколько направлений. В 2003 году были

подписаны инвестиционные соглашения с администрацией области по

нескольким производственным и аграрным проектам. Сегодня в состав группы

компаний "СЕТ'Холдинг" на территории области входит уже 15 предприятий

(управляющая компания "СЕТ'Орёл'инвест"). Вложения в экономику

Орловщины за это время составили более 1 млрд. рублей. В этом году

компания планирует валовой объем производства по орловским

проектам на сумму более 700 млн. рублей. 

—  В развитии нашей структуры мы отталкивались от
аграрного блока — именно под него приобретены
мощности по переработке молока (Колпнянский мас�
лосырзавод), хранению и переработке зерна (Рус�
ско�Бродский элеватор и Покровский спиртзавод),
мясокомбинат (Мценский мясоперерабатывающий
комбинат). Для обслуживания техники восстановле�
но в свое время известное на всю страну "Володар�
ское РТП", а в Покровском образован "СЕТ�Агросер�
вис". Все эти предприятия взаимно дополняют друг
друга, образуя единую производственную цепочку.

««««ММММЫЫЫЫ    ППППРРРРИИИИШШШШЛЛЛЛИИИИ    РРРРААААББББООООТТТТААААТТТТЬЬЬЬ
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нения заключается не толь�
ко и не столько в строитель�
стве новых учреждений или
предприятий. Решаем проб�
лемы с кадрами: к подготов�
ке участковых врачей под�
ключился мединститут, со�
зданный восемь лет назад
на базе Орловского государ�
ственного университета.

— В ходе беседы вы
привели конкретные при'
меры строительства но'
вых предприятий различ'
ных отраслей промыш'
ленности. Пожалуйста,
расскажите о состоянии
промышленного комплек'
са области подробнее. 

— Мы должны четко пони�
мать: промышленный ком�
плекс, строительная индуст�
рия — это фундамент, без
которого невозможна реа�
лизация никаких проектов,
невозможно выполнение со�
циальных программ. Про�
мышленность — главная
опорная точка экономики,
она дает око�
ло 40 про�
центов вало�
вого регио�
н а л ь н о г о
продукта и
поступлений
в бюджет. Ин�
д у с т р и а л ь �
ный комплекс области пред�
ставляют 220 крупных, сред�
них и более 570 малых пред�
приятий, на которых работа�
ют 72 тысячи человек — 26
процентов занятого населе�
ния. Орловские предпри�
ятия ведут прозрачную фи�

нансовую деятельность,
проводят современную ин�
новационную политику, про�
изводят конкурентоспособ�
ную продукцию. 

На протяжении последних
лет среднегодовые темпы
прироста промышленного
производства превышают
общероссийские: в 2005 году
— 110,3 процента (россий�
ский — 104 процента). Обра�
батывающие производства
имели годовой уровень еще
больше — 112,7 процента. За
I квартал 2006 года индекс
промышленного производ�
ства составил 105 процен�
тов. Растет доля инноваци�
онного производства, зара�
ботная плата, расширяются
рынки сбыта. Планы разви�
тия промышленности облас�
ти в 2006 —2008 годах пред�
усматривают закрепление
достигнутых положительных
тенденций, ее дальнейшее
инновационное развитие и
значительное повышение

экономической эффективно�
сти. Ожидается, что индекс
промышленного производ�
ства 2008 года к 2005�му со�
ставит 120 процентов.

Обозначена также страте�
гическая задача — удвоение
объемов промышленного

производства к 2010 году.
Отсюда — другое задание:
привлечение крупных инвес�

тиций и круп�
ных компаний.

Сегодня на
подходе нема�
ло инвесторов,
готовых вло�
жить деньги в
развитие про�
мышленности.

В последние три года темп
роста капиталовложений в
Орловской области опере�
жает российский уровень.

В 2005 году инвестиции  в
основной  капитал составили
8,5  миллиарда рублей. В I
квартале 2006 года инвести�

ции достигли 1,6 миллиарда
рублей, что превысило на
30% соответствующий уро�
вень 2005 года. Достижение
поставленных целей возмож�
но только в условиях сохра�
нения и наращивания эконо�
мического роста, репутации
экономической стабильнос�
ти в Орловской области.

Экономика не признает
никаких амбиций. Экономи�
ка, инвесторы признают
только стабильность. Туда,
где нет стабильности, никто
серьезные деньги вклады�
вать не будет. А мы думаем о
крупных вложениях. И рас�
считываем на них.

— И в заключение на'

шей беседы хотелось бы
спросить — в чем, по'ва'
шему, состоит главная,
универсальная задача ру'
ководителя, человека у
руля власти — вне зависи'
мости от того, возглавля'
ет ли он небольшой посе'
лок или целый регион? 

— Я уже дал ответ на этот
вопрос, говоря о роли госу�
дарства и национальных
приоритетах. Нужно слы�
шать человека, быть всегда
лицом к народу. И еще — ви�
деть завтрашний день.

(Из интервью губерна�
тора Орловской области

Е.С. Строева "Российской
газете".)

ВИДЕТЬ ЗАВТРАШНИЙ ДЕНЬ

Мощный потенциал Орловщины 7
не только ее черноземы и промыш7
ленные предприятия, но и трудо7
вые, интеллектуальные ресурсы.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

ИНВЕСТОР В ЗАКОНЕ
— Инвестиционная политика ад�

министрации Орловской области,
— отметил Вячеслав Владимиро�
вич, —  строится в нескольких на�
правлениях. Главные из них — фор�
мирование благоприятного инвес�
тиционного климата и выработка
приоритетов и стратегических зон
инвестиционной деятельности. 

Орловщина — кстати, одной из
первых в стране — сумела создать
основательную законодательную
базу для плодотворной инвестици�
онной работы. Речь идет прежде
всего о законе "Об инвестицион�
ной деятельности в Орловской об�
ласти" — принятый ещё в 1997 го�
ду, он затем неоднократно допол�
нялся. Особо притягательный мо�
мент: предусмотренные в законе
условия одинаково выгодны как
отечественным, так и иностран�
ным инвесторам. Кроме того, дей�
ствует ряд других законодатель�
ных актов, направленных на стиму�
лирование инвестиционной дея�
тельности: закон "О зонах эконо�
мического развития в Орловской
области", о поддержке ряда отрас�
лей в их инвестициях и работе, па�
кет актов, связанных с совершен�
ствованием земельных отноше�
ний. Неудивительно, что такая за�
конодательная почва оказалась
благоприятной для инвестицион�
ных вложений. 

Разумеется, создание среды
для нормального бизнеса — это не
только законодательство. Это
многоуровневая
система мер,
предпринимае�
мых властью для
обеспечения спо�
койной, беспроб�
лемной деятель�
ности не только
крупных предпри�
ятий, но, что осо�
бенно важно —
"малых" и "средних" бизнесменов. 

Один из аспектов региональ�
ной инвестиционной политики —
создание и расширение эффек�
тивной рыночной инфраструкту�
ры. В области действуют центр
рыночных отношений "Развитие",
торгово�промышленная палата,
"Орловская инвестиционно�зе�
мельная компания", лизинговые
компании "Орел�Лизинг" и "Орел�
Агролизинг", акционерное обще�
ство "ОПК�Инвест". На базе "Раз�
вития" действует инвестиционно�

строительная
к о м п а н и я ,
основной за�
дачей кото�
рой является
активизация
ж и л и щ н о г о
строительст�
ва (в том чис�
ле и социаль�
ного). Она
участвует в
п р о г р а м м е
и п о т е ч н о г о
к р е д и т о в а �
ния, а также в
строительст�
ве жилья для
молодых семей. Для упорядоче�
ния работы с промышленными
предприятиями, привлечения
внутренних и внешних инвестиций
в промышленный сектор эконо�
мики области образована (учре�
дитель — администрация облас�
ти) и успешно действует ОАО "Ор�
ловская промышленная компа�
ния". 

Взвешенная политика налого�
вого стимулирования деятельнос�
ти инвесторов, обеспечение им га�
рантий от инвестиционных рисков
способствовали стабильному еже�
годному росту объемов инвести�
ций в основной капитал, направля�
емых на развитие экономики (в
среднем — на 6 — 8%). Так, в 2005
году их объем составил  8,6 млрд.
рублей против 1,3 миллиарда в
1997 году. Соответственно — ин�
вестиции в основной капитал на
душу населения: 10191 рубль про�

тив 1435 рублей.   
Объем средств

в форме прямых
инвестиций в ре�
альный сектор
экономики начи�
ная с 1999 года
сопоставим с до�
ходами консоли�
дированного бюд�
жета области. 

Бюджетное финансирование
коммерческих инвестиционных
проектов приоритетных отраслей
экономики осуществлялось кос�
венным образом в виде предос�
тавления налоговых льгот и гаран�
тий.

Существенно выросли объемы ин�
вестиций, направляемых на укрепле�
ние материально�технической базы
социальной сферы. На эти цели толь�
ко бюджетных средств ежегодно вы�
деляется от 250 до 400 млн. рублей. 

РАБОТА ДЛЯ ДОЛЛАРА
Отсутствие рисков стимулиру�

ет приход в наш регион иностран�
ных инвесторов. Отрадно, что за�

рубежные предприниматели нача�
ли вкладывать деньги и в малый
бизнес. На территории области
зарегистрировано 136 совмест�
ных предприятий из 25 стран ми�
ра. На их долю приходится одна
пятая часть валового региональ�
ного продукта, почти 20% инвес�
тиций в основной капитал от об�
щего объема. За пять лет иност�
ранные фирмы капитализировали
в экономику области более 180
млн. долларов США. Только за
2005 год объем иностранных ин�
вестиций составил 19 млн. долла�
ров США.

В настоящее время в области с
участием иностранного капитала
реализуется ряд крупных инвес�
тиционных программ и отдельных
проектов. Так, совместно с компа�

нией "Джейз Энтепрайзиз ЛТД"
реализован инвестиционный про�
ект, в рамках которого  построен и
успешно действует завод по вы�
пуску безалкогольных напитков
"Кока�кола Боттлерз Орел". Вло�
жения превысили 23 млн. долла�
ров США. Предполагается инвес�
тирование дополнительных
средств на расширение произ�
водства.

Компанией "Фригорекс Кипрус"
создано ООО "Фригогласс�Евра�
зия" по производству холодильных
витражей, морозильных камер. Это

завод полного производственного
цикла. В реализацию проекта вло�
жено около 12 млн. долл. США. В
2002 году предприятие вышло на
проектную мощность 30 тыс. изде�
лий. К 2010 году планируется дове�
сти объем инвестиций в развитие
производственных мощностей за�
вода до 30 млн. долл. США, увели�
чив объем ежегодного производ�
ства холодильного оборудования
до 125 тыс. единиц. Дополнитель�
но будет создано 150 высокоопла�
чиваемых рабочих мест, и общая
численность работающих на пред�
приятии составит 800 человек.

Дальнейшее развитие произ�
водственных мощностей планиру�
ется и в ЗАО "Велор" (предпри�
ятие по производству облицовоч�
ной плитки построено с итальян�
ской фирмой "Велко Индустриале

С.п.А."). Завод начинал с одного
миллиона квадратных метров
плитки в год, а в 2005 году объем
производства превысил уже 13
миллионов квад�
ратных метров.
На расширение
п р е д п р и я т и я
предполагается
направить еще
около 50 млн.
долл. США, чтобы
довести объемы
производства об�
лицовочной и на�
польной плитки
до 20 миллионов
квадратных мет�
ров в год. Значительно будет  рас�
ширена фирменная торговая
сеть.  

В прошлом году началась реа�
лизация сразу нескольких крупных
инвестиционных проектов с учас�
тием иностранного капитала. В их
числе строительство завода по
производству медицинских препа�
ратов. Стоимость проекта 1 млрд.
рублей, уже освоено более 200
миллионов. По соглашению с не�
мецкой компанией "ОWA" реализу�
ется и инвестиционный проект по
организации производства пото�
лочных плит. Уже проведены изыс�
кательские работы на выбранном
земельном участке, оформлен до�
говор его аренды. Проектным ин�
ститутом выполнен нулевой цикл.
Общая стоимость этого проекта —
35 млн. евро. 

Прошедшие годы подтвердили
правильность региональной ин�
вестиционной политики. С каж�
дой новой ярмаркой инвестиций 
укрепляется экономический по�
тенциал области. Вот лишь не�
сколько крупных проектов по�
следних лет. В Свердловском
районе построено  уникальное
предприятие по производству со�
лода. Объем финансирования
превысил 1 млрд. рублей. Мощ�
ность предприятия 100 тыс. тонн
солода в год. Создано 180 новых
высокооплачиваемых рабочих
мест. Реализован проект строи�
тельства в Орле стекольного за�
вода. Зимой прошлого года всту�
пила в строй первая производ�

ственная линия. Всего на пред�
приятии будет производиться до
90 млн. изделий в год. Закончено
строительство газотурбинной
ТЭЦ в Северном  районе Орла.
Пущен в эксплуатацию цех по
производству изделий из пенобе�
тона мощностью 60 тыс. кубичес�
ких метров в год. В конце про�
шлого года заработало ООО
"Пластикор", производящее по�
липропиленовые, полиэтилено�
вые и металлопластиковые тру�
бы. Инвестиционная составляю�
щая этого проекта превышает
107 млн. рублей. "Пластикор" в
год будет выпускать около 20 тыс.
километров труб. 

ЭСТАФЕТА СОЗИДАНИЯ
На основе отбора и экспертной

оценки наиболее перспективных
проектов создана база данных по

разработанным
предприятиями
области инвести�
ционным предло�
жениям к десятой
ярмарке инвести�
ций. Естественно,
особое место
среди них зани�
мают проекты,
связанные с реа�
лизацией нацио�
нальных проек�
тов. Социальная

стабильность, дух созидания, при�
сущие современной Орловщине,
— реальный залог достижения на�
меченных целей.

Задача региональной власти —
максимально использовать воз�
можности благоприятного инвес�
тиционного климата для увеличе�
ния деловой активности хозяй�
ствующих субъектов. Например,
планируется обеспечение еже�
годного прироста инвестиций в
основной капитал на 8 — 10%. Не�
сомненно, будет сохранена соци�
альная направленность инвести�
ций. По прогнозам, за 2006 —
2008 годы за счет всех источников
финансирования намечается вве�
сти 1,1 млн. кв. метров общей
площади жилья — к концу 2008 го�
да  его ввод  составит 420 тыс. кв.
метров (это выше уровня 2000 г. в
1,7 раза). Что особенно важно —
возрастут объемы строительства
жилья для малообеспеченных и
социально не защищенных граж�
дан. 

Сегодня экономический рост
региона невозможен без мобили�
зации значительных инвестицион�
ных ресурсов. А это, в свою оче�
редь, немыслимо без благоприят�
ного инвестиционного климата.
Такой на Орловщине создан. Убе�
дительное тому свидетельство —
девять прошедших ярмарок инве�
стиций. Теперь дело за десятой.
Эстафета созидания продолжает�
ся!

Подготовил 

Николай СОЛОПЕНКО.

ОРЛОВЩИНА: ИНВЕСТИЦИОННЫЙ КЛИМАТ 
БЛАГОПРИЯТНЫЙ

— Мы наработали опыт, подобрали на�
иболее эффективные технологии в расте�
ниеводстве, научились производить до�
статочное количество зерна, — говорит ру�
ководитель СХП "Новосильское" И.А. Со�
чиенков, — а теперь и за животноводство
можно браться, тем более что правильного
севооборота без выращивания кормовых
культур не добьешься.

Национальный проект "Развитие АПК",
выдвинутый в качестве приоритетного в
экономике на старте нынешнего года Пре�
зидентом РФ, стал тем толчком и финансо�
вой основой, которые позволили инвесто�
ру вспомнить о своем обещании заняться
животноводством. В короткие сроки были
подготовлены три проектных предложения
по строительству на Орловщине двух жи�
вотноводческих комплексов по откорму
крупного рогатого скота и свиней, а также
элеватора с цехом по производству комби�
кормов.

— В центральном офисе "Россельхоз�
банка", — продолжает свой рассказ 
И.А. Сочиенков, — прошел экспертную
оценку проект на строительство в Ново�
сильском районе комплекса по откорму
свиней, рассчитанного на 55 тысяч живот�
ных. Для размещения комплекса уже подо�
брана площадка, где сразу после начала
финансирования проекта развернутся
строительные работы.

В ЗАО "Орел Нобель�Агро" эту инфор�
мацию не только подтвердили, но и допол�
нили сообщением о том, что принято окон�
чательное решение о строительстве вто�
рого животноводческого комплекса и соб�
ственного элеватора. На сегодняшней яр�
марке инвестиций планируется подписа�
ние специального соглашения по этим во�
просам между администрацией области и
руководством головной инвестиционной
компании. Общая сумма привлекаемых
для реализации этих проектов инвестиций
оценивается в 700 миллионов рублей.

Юрий СЕМЕНОВ.

НОВЫЕ ПРОЕКТЫ 
«СТАРОГО» ИНВЕСТОРА

Одним из первых внешних

инвесторов, пришедших в АПК

области, стало ЗАО  НК 

"Нобель Ойл". Нефтяные деньги

вкладывались тогда в

сельхозпроизводство впервые,

поэтому инвестиционная

компания решила заняться

только растениеводством. Хотя

еще на старте работы в регионе

ее руководство высказывалось,

что оно не отказывается от

животноводства и со временем

возьмется за развитие и этой

отрасли, притом на самом

передовом технологическом

уровне.

НЕМЕЦКУЮ ТЕХНИКУ —
ОРЛОВСКИМ АГРАРИЯМ

Губернатор Орловской области Е.С. Строев принял в Орле президента немецкой
компании "Биг Дачмен Интернациональ" Удо Барта. "Биг Дачмен" — лидер междуна�
родного масштаба в области производства оборудования для птицеводческих хозяйств
и свиноводческих комплексов. Поставляет продукцию более чем в 100 стран мира.

В ходе беседы обсуждались различные варианты использования потенциала
компании в реализации на Орловщине приоритетного национального проекта "Раз�
витие АПК". В частности, речь шла о взаимодействии "Биг Дачмен Интернациональ"
с ОАО АПК "Орловская Нива" в развитии птицеводства. На встрече были достигнуты
предварительные договоренности о поставках инновационной немецкой техники
на птицеводческие предприятия агрохолдинга.

Соб. инф. 

Объем средств в фор7

ме прямых инвестиций в

реальный сектор эконо7

мики начиная с 1999 го7

да сопоставим с дохода7

ми консолидированного

бюджета области.

Существенно выросли

объемы инвестиций, на7

правляемых на укрепле7

ние материально7техни7

ческой базы социальной

сферы. На эти цели толь7

ко бюджетных средств

ежегодно выделяется от

250 до 400 млн. рублей.

Накануне ярмарки инвестиций
"Орел�2006" в центре Ташкента от�
крылось представительство  ОАО
"Орловская промышленная компа�
ния" в Узбекистане, с тем чтобы спо�
собствовать продвижению продук�
ции промышленных предприятий
нашей области  на рынок Средней
Азии. 

В Узбекистане, как нам стало из�
вестно, уже проявлен большой инте�
рес к орловским автогрейдерам,
продукции завода "ПродмашОрел",
других предприятий.  Мэр г. Ташкен�
та  охотно откликнулся на предложе�
ние   руководства ОПК приехать на X
ярмарку  инвестиций, чтобы  позна�
комиться с орловским опытом при�
влечения инвестиций: ОАО "ОПК�ин�
вест" ныне представляет  на ярмар�
ке 16 инвестиционных проектов   на
общую сумму 199 млн. рублей.

В. КРУГЛОВА.

НАШ ПАРТНЕР — 
УЗБЕКИСТАН

Это гарантирует Н.Н. ДУБРОВИН — директор
ОАО "Орелсибгазаппарат".

— Николай Николаевич, чем вы объясняе'
те увеличение спроса на продукцию вашего
предприятия? 

— Наша продукция славится своим качест�
вом.  Вот письмо от наших партнеров — ЗАО "Ти�
хорецкгазсервис"( Краснодарский край).   Ис�
пользуя полученный от нас полиэтилен, они в те�
чение 6 лет не получили от заказчиков ни одной
рекламации. За счет высокого качества наших
труб взяли Золотой cертификат качества на пер�
вой российской ассамблее качества, проходив�
шей в Москве в конце 2005 года. Теперь пред�
приятию разрешено официально пользоваться
логотипом всемирной организации —
Женевской ассоциации качества. 

Технология производства поли�
этиленовой трубы во всем мире
одна. Но нужный результат бу�
дет только при одном усло�
вии: если строжайше соблю�
дать технологическую дис�
циплину, исключив малей�
шие отступления. Стоит
один раз не постараться,
не приложить усилия —
рынок тут же затопчет:
бизнес жесток.

Эти технологии пришли
из Германии — страны, од�
ной из лучших в данной
области по производству
высокотехнологичного обо�
рудования. У нас на заводе
стоит именно немецкая ли�
ния. 

— География распростра'
нения вашей продукции по
стране обширна, котируется на
междугороднем уровне. А получили
ли ваши трубы признание в самом Орле,
применяются на объектах муниципального
хозяйства, строительства?

— К нам приходит много частников, все боль�
ше обычные люди, без  сверхдоходов. Их стрем�
ление понятно: поставить качественные трубы
один раз — и на всю жизнь. И заплатить — один
раз. Вот недавно верующая бабушка отблагода�
рила за хорошую работу красочной церковной
книгой, вложив в нее ветку вербы. Люди истоско�
вались по надежным водопроводным, канализа�
ционным трубам, хотят навсегда забыть о течах. 

Вообще давно пора уходить от стали и чугуна.
Они страшно дороги в эксплуатации. В конечном
итоге их стоимость, ремонт, замена ложится бре�
менем на нас, налогоплательщиков. Стоит ли за�
капывать свои собственные деньги в землю? А
ведь мы на свою продукцию даем гарантию 50
лет, хотя последние разработки и изыскания уче�
ных показали, что срок службы полиэтиленовых
труб в подземной эксплуатации может продлить�
ся до трехсот (!) лет, лишь потом наступает необ�
ратимый режим старения.

И уже приходит понимание преимущества
именно продукции "Орелсибгазаппарата", город
начинает считать муниципальные деньги. Так, по
заказу  орловского водоканала в этом году будет
сделано 26 водозаборных скважин в дополнение
к ежегодному заказу. Муниципалитет собирается
полностью перейти от стали на полиэтилен. Есть
еще один плюс: автоматически исключаются по�
тери воды.

Кстати, предприятие выпускает не только га�
зовые, водопроводные, канализационные поли�
этиленовые трубы порядка десяти разновиднос�
тей, но и фитинги к ним: отводы, сгоны, тройни�
ки. Использовать их очень удобно, так как сборка
не требует сварочных работ и они взаимозаме�
няемы с чугунными. 

— Считаете ли вы необходимым посещать
московские профильные выставки?

— В обязательном порядке. Ведь специалисту
достаточно посмотреть новинку, чтобы  схватить
идею. А дома, в цеху, ее  доработать и воплотить
в жизнь. 

— В сравнении с прошлым годом объемы
работ возрастают?

— Рано об этом говорить, но картина уже яс�
на.  Сделано больше на 14%. Кстати, нарастание
идет каждый год. Расширяется география поста�
вок. С возросшими объемами работ справляем�
ся. Необходимости увеличивать штат пока нет:
рост идет за счет повышения профессионально�
го мастерства.  Ведь наши кадры полностью
сформировались в данной отрасли как высоко�
квалифицированные специалисты. Потому мно�
гие вопросы решаются как бы сами собой, по на�
катанной. Период становления, период раскрут�
ки остался позади.

Растут и зарплаты работников. Сейчас сред�
няя зарплата  без учета руководящего

звена — 7,463 рубля. В мае — еже�
годное повышение: 15% на покры�

тие темпов инфляции, хотя в
стране она считается 11�про�

центной, плюс непосред�
ственное увеличение тариф�
ной ставки, премий. 

— По проведенным ис'
следованиям, только 4%
людей способны орга'
низовать собственное
дело, успешно его вес'
ти и развивать. Эти 4%
— экономическая осно'
ва любой страны. Како'
ва, по  мнению директо'
ра, современного, дело'

вого предпринимателя'
производственника, цена

успеха? 
— Голова  работает посто�

янно, без отдыха. Всегда нахо�
жусь в напряжении, в заботе. Да�

же в выходные. Изредка отвлекаюсь
на даче, когда копаюсь в земле. Всю

массу поступающей информации анализи�
рую, состыковываю одно с другим, договарива�
юсь с поставщиками, обговариваю множество
деталей, при этом  пытаюсь не упустить ничего
из вида. Столько нюансов в работе, которые не
дают расслабиться! Да я, наверное, к этому уже и
привык, и по�другому не смогу. Когда только на�
чинал дело, первые три года не заметил, как про�
летели: работа меня поглотила. За пять лет ни
разу не был в отпуске в обычном понимании это�
го слова. Пять свободных дней — предел. Сей�
час, после 9 лет непрестанных усилий, стало лег�
че. Работа идет по накатанной. В жизни придер�
живаюсь девиза: быть, а не казаться. Незачем
пыжиться, что�то из себя строить, стоит постоян�
но трудиться, добиваться лучшего результата. 

— Как вы думаете, в перспективе какая
продукция в вашей отрасли будет пользо'
ваться  наибольшим спросом?

— Новые виды, например, раструбные трубы.
Они годятся и для городских квартир. Ведем пе�
реговоры о закупке линии в этом году. Производ�
ство не новое (но в Орле эта ниша пустует), а для
нас — профильное.  Пора уже производить рас�
трубную трубу на месте, а не мотаться за ней в
Москву. 

Относительно ярмарки инвестиций. Конечно,
инвестиции хорошо бы направить и в "Орелсиб�
газаппарат". Совместно с городом скоопериро�
ваться и выпускать большие диаметры труб. Ну
почему бы не сделать свое собственное произ�
водство? Какую�то прибыль получать. Для этого
нужны финансовые вложения извне, обновление
основных фондов, оборудования, которые мы са�
ми не потянем. Со временем мы бы вернули му�
ниципальные кредиты. 

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.
ОАО "Орелсибгазаппарат":

302008, г. Орел,
ул. Машиностроительная, 6,

тел.: 72'56'30, 72'37'89.
Сертификат № РОСС  RU.  АЮ85. ВО9455

Разрешение № РРС 00�15399

ОДИН РАЗ — И НА ВСЮ ЖИЗНЬ
Полиэтиленовые газовые, водопроводные и канализационные

трубы от ОАО "Орелсибгазаппарат" прослужат полвека

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

ОАО "Орелсибгазап�
парат" было создано под

программу газификации Орлов�
щины. До 80% газовых полиэтиле�

новых труб было тогда выпущено на
заводе для нужд области.

Полиэтиленовые трубы не поддаются
коррозии, не реагируют на агрессивную
среду, не боятся мороза, жары, высокого
давления, неэлектропроводны. В 2 — 4 раза
легче стальных труб.

Все шире используются в новостройках
"Орелстроя", "Жилстроя".

Не выделяют никаких вредных приме�
сей, поэтому используются в качестве

молокопровода. 
"Орелсибгазаппарату" были до�

верены поставки труб для атом�
ной станции в Курчатове, на

космодром в Плесецк.


